

EL ESPECTADOR SEVILLANO

DEL SÁBADO 7 DE OCTUBRE DE 1809.



Del 2. al 4. de Septiembre llegaron á Londres los últimos papeles alemanes, holandeses y franceses que alcanzan hasta el 3. de Agosto. Estos papeles, aunque de una fecha tan reciente, dexan siempre indecisa la gran cuestión de la paz ó de la guerra. Contienen relaciones contradictorias sobre la celebracion de un congreso para la paz general, el sitio en que se juntará, las potencias que serán convocadas y la eleccion de los ministros que las representarán. Entre tanto, los agentes de Bonaparte esparcen dudas sobre la ruptura ó prolongacion del armisticio, las condiciones de la paz, el general que manda el ejército austriaco y las causas que han obligado al Archiduque Carlos á dexar el mando. Unas veces pide Bonaparte que el Austria ceda su capital: otras pide el reyno de Bohemia para el gran duque de Wurtzbourg, hermano del emperador de Austria. En un artículo de dichos papeles están sometidos y desarmados los tiroleeses en el siguiente, están interceptando las comunicaciones del ejército frances, atacando sus divisiones, amenazando á las ciudades que ocupan y manifestando todos los síntomas de una completa insurreccion.

Lo mas notable es, que mientras los periódicos y emisarios de Bonaparte dan como precursores de la paz los indicios mas puériles, qual es la salida de los entapizadores para ir á preparar habitaciones en Raab, los mismos periódicos se ven obligados á confesar que las obras militares, comenzadas en Viena, continuan con la mayor actividad, que el Austria reúne todas sus fuerzas, fortifica á Praga, incorpora las milicias en el ejército de línea, y que el congreso futuro será en Altembourg.

La conclusion que naturalmente se deduce de tales contradicciones es esta: la paz no se ha hecho: luego Bonaparte no es dueño de dictar sus condiciones.

El silencio que sus periódicos guardan tiempo hace sobre la Rusia, había dado motivo á conjeturas que ataxaban los pensamientos de paz. Se veian precisados pues, á manifestar cierta seguridad sobre este objeto, sin decir nada positivo que los comprometiese. Dicen pues: „Se ha confirmado la noticia que se habia esparcido de haber enviado la Rusia un plenipotenciario al congreso de Altembourg.” Lo mismo dixeron del congreso de Raab: pero lo que no dixeron entónces, y hoy se ven obligados á decir es que „siempre subsiste la mejor inteligencia entre los emperadores Alexandro y Napoleon. „Así pretenden desvanecer los temores que infunde ver que los rusos no han quitado de los edificios públicos de Polonia las armas austríacas.

El 14. de Agosto se convocó el senado extraordinariamente: á los diaristas se les ha mandado decir que el objeto de esta sesion es muy importante, y que se tiene muy secreto: pero tambien se les ha mandado decir á los conscriptos, que el ministro de guerra es el que mas ha hecho en la sesion; y como habló largamente sobre las medidas de defensa que ha tomado para la seguridad del imperio, es muy claro para los conscriptos que se trata de una conscripción anticipada.

Bonaparte ha hecho nuevos duques. Los generales Macdonald, Oudinot y todos los ministros han sido elevados á esta dignidad. Massena tendrá el título de duque de Esling, para probar que el ejército de Bonaparte no se retiró á la isla de Lobau, sino porque derrotó á los austríacos el 22. de Mayo. Davoust será duque de Eichmuh, para probar que la batalla de Eichmuh ha sido mas funesta al Austria que la de Jena á la Prusia. Berthier será príncipe de Wagram.

Massena pues y Macdonald, están ya en gracia del emperador: como pertenecen á dos partidos, que no son muy favorables á Bonaparte; la conducta de este manifiesta que quiere contentar á todos.

En otro tiempo se hubiera dicho que dividia para reinar: ahora se llama esto *el sistema de fundición*.

Para consolar á los Jacobinos de los favores que obtienen los emigrados restituidos, Bonaparte ha hecho condenar á muerte por *contumacia* (1) al príncipe de Rohan, por haber continuado sirviendo en los ejércitos austriacos.

(1) Por contumacia: De que sirvieron pues, tantos escritos políticos acerca de gobierno y legislación, como ha producido la Francia para probar que no hay caso alguno en que se pueda condenar á un rey sin orlo? No es esta nota sitio oportuno para ventilar esta cuestión: pero si, para observar que todas las ideas liberales, todos los principios de gobierno, que tan altamente se han proclamado en aquel pays, son hollados impunemente por la tiránica administracion de Bonaparte.

NOTICIAS.

Las cartas de Holanda del 1.º de Septiembre recibidas en Inglaterra aseguran positivamente que está firmada la paz entre el Austria y Bonaparte. Unas dicen que el emperador de Austria conservará solamente el título de rey de Bohemia: otras le dexan tambien el de rey de Hungría. En unas y otras toma Bonaparte el título de archiduque de Austria.—Seria de admirar que los particulares de Holanda supiesen en 1.º de Septiembre haberse firmado la paz, y que las baterias de la costa de Francia no lo hubiesen hecho saber el 4.º á la Inglaterra.

Estas cartas no son mas que comentarios sobre los días de Bonaparte. Estos dicen, que despues de muchas tergiversaciones, parece que la casa de Austria quiere admitir las condiciones baxo las cuales *consiente* Bonaparte en darle la paz. Añaden que el Austria no se ha decidido sino con mucha *repugnancia*. El 23 de Agosto decian esto los diarios de París, y el armisticio duraba desde el 12 de Julio. No suele Napoleon dexar respirar por tanto tiempo á un rey que puede destronar: y quando le es preciso volar á España al socorro de Josef, no permitiria al emperador de Austria *tergiversar* y mostrar *repugnancia*, si estuviera en su mano el impedirlo.

Los ingleses han destruido sobre la costa de Nápoles una flotilla enemiga de 40 chalupas cañoneras.

La division del general Clopicki, que el 31 del pasado entró en Calatayud, no ha podido alcanzar á la del brigadier D. Pedro Villacampa, como pretendia.—El 2 se ha reunido en Daroca, se cree que para retirarse.—En Alcañiz han quedado mil franceses, que piden á los pueblos circunvecinos viveres; pero se los niegan y no se atreven á penetrar en ellos. Continúa con actividad el armamento de aquel partido.—La division de Suchet tiene mas de 30 heridos en Zaragoza. Sigue la desercion de polacos y alemanes.

Por una carta interceptada de un oficial frances se conoce la gran pérdida que sufrieron en Talavera y Almonacid. Su regimiento perdió en ambas batallas 35 oficiales, y en Almonacid la mitad de los soldados.

Altura barométrica ayer á las 8 de la mañana. 29, 08 pulg.
 Altura termométrica á medio dia. 21 $\frac{1}{2}$. gr.
 Altura termométrica ayer a las 8 de la mañana. 13 $\frac{1}{2}$. gr.

Se suscribe á este periódico por quadrimestres. Las suscripciones de Sevilla se admiten en casa de D. Francisco de Paula Carrera, á la entrada de calle Génova, por 45 rls. vn. por quadrimestre. Los interesados lo recogerán diariamente en dicha casa por medio de una contraseña. Los suscriptores de fuera pagarán 68 reales por quadrimestre y se les enviará franco de porte. Estas suscripciones se admiten en la librería de Hidalgo. A el público se venderá en casa del mencionado Carrera á 4. quartos. Todo papel que se nos remita, se dirigirá, franco de porte, á D. Josef Hidalgo, en calle Génova Sevilla.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN SEVILLA EN LA IMPRENTA DE HIDALGO.